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Friedrich Reusch 
Fraktionsvorsitzender 
 

  
 

Stadt Niederkassel Schubertstr. 8 
Herrn Bürgermeister Stephan Vehreschild 53859 Niederkassel, 
 
Frau Inka Saldecki-Bleck den 11. Dezember 2020 

 
Tel.:  02208/91 05 07 
Fax : 02208/91 05 05 
Mobil : 0175 24 25 33 6 
e-mail: friedrich@reus.ch 
 
 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Frau Vorsitzende, 

wir bitten folgenden Antrag auf die TO der Sitzung des UNK-Ausschusses zu setzen. 

Antrag: Sichere und naturnahe Deichpflege   

Die Stadt Niederkassel wird aufgefordert, das im Juni 2017 von der Unteren 
Naturschutzschutzbehörde des Rhein-Sieg-Kreises und der für den Deichschutz 
zuständigen Abteilung der Bezirksregierung Köln vorgelegte Konzept zur Umstellung 
der Deichpflege im Jahr 2021 umzusetzen.  

Die Umsetzung der darin vorgeschlagenen Maßnahmen (u.a. Staffelmahd mit Erhalt 
von Mahdinseln oder -streifen auf 15% der Fläche) soll in Abstimmung mit der 
Unteren Naturschutzschutzbehörde und - wie von der Bezirksregierung schon 2016 
vorgeschlagen – zunächst probeweise für 5 Jahre erfolgen. 

Begründung: 

Der Rückgang der Artenvielfalt in unserer Kulturlandschaft ist vielfach belegt. Dem gilt es 
auch lokal entgegenzuwirken, in diesem Fall durch Änderung der Termine und der Intensität 
der Mahd auf den Deichhängen. Dadurch bleiben das ganze Jahr über Flächen erhalten, die 
Insekten und bodenbewohnenden Tieren Nahrung und Schutz bieten. Insbesondere im 
Langeler Bogen hat sich eine – nach Einschätzung der Unteren Naturschutzschutzbehörde - 
pflanzensoziologisch und in der Folge auch faunistisch bemerkenswerte Situation ergeben. 
Diese könnte mit der Umsetzung des genannten Konzeptes erhalten und gefördert werden. 
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Auch nach Einschätzung der Bezirksregierung Köln wird damit dem Naturschutz gedient, 
ohne die Belange des Deichschutzes zu vernachlässigen. Auf dieser Grundlage wird im 
Kölner Bereich des Langeler Bogens bereits ein modifiziertes Deichpflegekonzept 
durchgeführt. Bei den alljährlichen Deichbegehungen ergaben sich bis heute keine Befunde, 
die eine Umstellung der Deichpflege ausschließen. 

 

Friedrich Reusch    Matthias Großgarten 
Fraktionsvorsitzender    Umweltpolitischer Sprecher 


